

Arbeit; die sozialistische Arbeit verändert in diesem Entwicklungsprozeß auch aufgrund der Entwicklung der Produktivkräfte ihren Charakter, der Anteil an schöpferisch geistiger Tätigkeit erhöht sich, sie wird zu einer Einheit von körperlicher und geistiger Arbeit. Gleichzeitig bildet die sozialistische Gesellschaft aus den Reihen der Arbeiterklasse und der anderen werktätigen Schichten eine neue, sozialistische Intelligenz heran, die mit der Arbeiterklasse eng verbunden ist und ihre Arbeit in den Dienst des Sozialismus stellt.

Mit der Errichtung des Sozialismus werden auch die Beziehungen zwischen den → Nationen grundlegend verändert. Durch die Überwindung des Gegensatzes der Klassen wird auch die Grundlage für die Unterdrückung von Nationen durch andere und für die Feindschaft zwischen den Nationen beseitigt.

Nachdem die Grundlagen des Sozialismus errichtet wurden und die sozialistischen Produktionsverhältnisse in der Gesellschaft gesiegt haben, tritt die sozialistische Gesellschaft in die Etappe ihrer Vollendung ein, in der sie als entwickelte sozialistische Gesellschaft gestaltet wird. In dieser Etappe sind im allgemeinen folgende Grundaufgaben zu lösen: die Vollendung der allseitig entwickelten materiell-technischen Basis des Sozialismus und die Erhöhung des Wohlstandes des Volkes; die Herausbildung optimaler Proportionen zwischen den Zweigen der Volkswirtschaft, die ausgewogene, harmonische Entwicklung aller Seiten des gesellschaftlichen Lebens; die Vollendung der sozialistischen Umgestaltung in allen Lebensbereichen der Gesellschaft, die Beseitigung der letzten Überreste der Ausbeutung, die weitere Entwicklung der sozialistischen Demokratie, die weitere Erhöhung des sozialistischen Bewußtseins des Volkes und die Gestaltung einer reich entwickelten sozialistischen Kultur.

In dieser Etappe der sozialistischen Gesellschaft können die objektiven Gesetzmäßigkeiten des Sozialismus in vollem Umfang bewußt und planmäßig zur Wirksamkeit gebracht werden. Die Vorzüge und Triebkräfte der sozialistischen Gesellschaft werden voll genutzt, um die allseitige Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus zu erreichen. Die rasche Entwicklung der Produktivkräfte, insbesondere die organische Verbindung der wissenschaftlich-technischen Revolution mit den Vorzügen des Sozialismus, gestattet es, die schnelle Erhöhung des materiellen und kulturellen Lebensniveaus des Volkes zur Hauptaufgabe zu machen. Damit entstehen immer bessere Bedingungen für die allseitige Entwicklung der sozialistischen Persönlichkeit, für die Ausbildung ihrer Fähigkeiten und Talente, für die Erhöhung ihrer schöpferischen Aktivität.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft ist eine wichtige Etappe bei der Verwirklichung der welthistorischen Mission der Arbeiterklasse. Im Verlaufe ihrer allseitigen Gestaltung entstehen wesentliche Voraussetzungen für den späteren Übergang zum Kommunismus, denn jeder Schritt auf dem Wege des sozialistischen Fortschritts führt die Gesellschaft weiter an den Kommunismus heran. In der entwickelten sozialistischen Gesellschaft wächst die Rolle des subjektiven Faktors bedeutend an, vor allem verstärkt sich die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei.

Die weitere Vervollkommnung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft fällt mit der Schaffung der unmittelbaren Voraussetzungen des Kommunismus und dem allmählichen Übergang zur höheren Entwicklungsphase der kommunistischen Gesellschaftsformation zusammen. Der Übergang zum Kommunismus ist ein relativ lang andauernder allmäh-